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Saint-Etienne, le 13/01/2017 

 

Point de Conjoncture BTP 

 

Nous avons mené une année 2016 combative sur le front de l’activité pour faciliter l’accès de 

nos entreprises locales aux marchés, ainsi que sur le front des prix en négociant et en 

signant 12 chartes de bonnes pratiques et en établissant des échanges directs et constructifs 

avec les principaux maître d’ouvrages. 

A l’occasion des Assises de la Commande Publique le 21 mars, c’est tout notre territoire qui 

s’est engagé dans cette démarche vertueuse relayée ensuite à travers l’Observatoire de la 

Commande Publique le 9 novembre puis la conférence économique de Saint-Etienne 

Métropole le 15 novembre. Actuellement, trois nouvelles Chartes sont en discussions. 

Ce travail s’appuie sur un lobbying quotidien de notre réseau et l’engagement de nombreux 

mandataires que je veux ici remercier.  

Nous poursuivrons ce combat car les marchés sont encore négociés à des prix trop bas alors 

que les trésoreries restent exsangues. 

2016 a également été marquée par l’élection de Benoit FABRE à la présidence du MEDEF 

Loire et par notre très belle victoire à la Chambre des Métiers et de l’Artisanat avec l’élection 

de Georges DUBESSET à sa Présidence, ainsi que sa nomination en tant que 1er VP à la 

Chambre Régionale. 

Cette année 2017 s’ouvre avec les grands projets à venir (STEEL, la 3ème ligne de tramway, 

l’A45, le chantier de la future prison) qui devraient booster notre activité. 

Encore faut-il que le démarrage des travaux ne soit pas retardé. 

Nous y veillerons et nous Nous déploierons tous nos efforts pour que les entreprises locales 

prennent leur part à ces travaux. 

La Fédération BTP Loire met tout en œuvre pour favoriser le rapprochement des maîtres 

d’ouvrage avec nos adhérents par le biais de rencontres avec nos chambres 

professionnelles. 

 



 
 

 

On nous annonce d’ailleurs qu’en 2017, l’activité du bâtiment s’accélèrera et devrait même 

dépasser les 3% en volume sur le plan national, essentiellement portée par un marché du 

logement neuf. Cela est de bon augure, même si la reprise est encore trop timide et fragile 

dans notre département.  

L’activité est plutôt bonne sur les mises en chantier dans la construction neuve depuis cet 

été, en revanche nous sommes plus inquiets quant à l’avenir au vu des chiffres au 30 

novembre 2016, avec un troisième mois consécutif de baisse des autorisations (logements 

neufs et locaux) pour atteindre -18% (voir nos courbes). 

Ces évolutions nous font craindre dans les mois prochains une baisse dangereuse des 

chantiers commencés conformément à ce que l’on a pu connaître dans le passé. 

L’investissement doit soutenir l’activité ; nous comptons sur le soutien des élus et des 

maîtres d’ouvrage. 

Je vous adresse tous mes vœux de bonne santé et de bonheur pour cette nouvelle année 

2017 ! 

 

Le Président 

Thierry VIDONNE 
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